

## Historia de la portada

Vaya semana. Mientras aquí la conversación en varios círculos giraba en torno a los resultados de las últimas encuestas presidenciales pre-primarias; a las franjas electorales que debutaron el miércoles -y los coletazos que trajo para el FA-, a cuánta lealtad y afinidad existe en el oficialismo -tras los dichos del economista Óscar Landerretche-, e incluso de qué pasaría con la lluvia del jueves, nos amanecemos el viernes con la noticia de un bombardeo de Israel a objetivos nucleares en Irán. Como era de esperar, Irán respondió con fuerza al ataque y una lluvia de misiles iluminó Tel Aviv mientras la cúpula de hierro intentaba destruir el máximo posible en los aires. El alcance de esto aún no se puede dimensionar, pero el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu ya adelantó que el ataque continuará "los días que sean necesarios". Amenaza nuclear de por medio. El ánimo ya estaba sensible. El jueves, un avión en India cayó al minuto de despegar y explotó. Todos sus tripulantes menos el pasajero del asiento 11A murieron al instante. Una tragedia que pone a Boeing y su avión estrella, el Dreamliner, otra vez en el foco del conflicto, y deja una larga lista de preguntas que resolver.

Esto sucede una semana antes de que los escolares salgan de vacaciones, época peak de viajes fuera de Chile. Uno de los destinos más cotizados ha sido siempre Estados Unidos. Pero hay nerviosismo. Cada día son más las personas a quienes -sin una razón aparente- se les rechaza o cancela la Visa Waiver. Incluso a minutos de embarcar. Intentamos desmarañar qué está pasando. Hablamos con la embajada chilena en EEUU, con la de EEUU en Chile y todas las autoridades mediante para hacer una radiografía de lo que hay detrás de esta decisión unilateral del país norteamericano.

En el mundo de los negocios, esta semana la familia Délano celebró un nuevo avance en uno de los proyectos más emblemáticos -y controversiales- que han liderado en las últimas décadas. El Tribunal Constitucional rechazó la impugnación del Ejecutivo y despejó el camino judicial para que Dominga siga su curso. Aún esta pendiente lo que diga la Corte Suprema. Mientras tanto, Pedro Ducci, gerente general de Andes Iron, se prepara para una reunión clave con el delegado presidencial de Coquimbo, Galo Luna, donde se jugarán parte de las cartas para comenzar a destrabar, políticamente, el inicio de las obras.

Una recomendación: la entrevista a Max Luksic en las páginas 14 y 15. Habla de sus seis primeros meses como alcalde en Huechuraba, y adelanta que no descarta volver a los negocios... en ocho años más.  
Buen domingo.



**María José Gutiérrez**  
Editora Jefa DF MAS